
7 番 10 番 13 番
8 番 11 番 14 番
9 番 12 番 15 番

12:58　開会・挨拶 　
開催概要説明
会期1⽇、出席委員9名、⽋席委員0名、員外1名　議⻑
開会挨拶
議事（１）通年議会制度について

資料により内容説明
委員間討議

特になし

議事（２）議選監査委員制度について
資料により内容説明

委員間討議
特になし

議事（１）通年議会制度について
資料により内容説明

委員間討議
特になし

議事（４）その他
・スケジュールをある程度決めていくことが⼤事。
・どこまで、何を明らかにするかはっきりさせることが重要。
・議運からは来年の12⽉までの期間があるといわれている。
　その期間の中で、効率的にスケジュールを決めて進めたい。
・常任委員会数の検討
　現在は、委員会の人数が少ないということで、2つの常任委員会にすることで、
　人数を増やし、人数に余裕を持たせる。
・予算決算審査特別委員会の常任委員会化の検討
　先進議会では、常任委員会化している。
・事務局からはこれらの項目についても検討していただけたらと思う。

委員⻑ 14番 佐藤

会議に付した事件及び会議結果など
発言者 会議経過　※所管毎に議事を⾏う事情等により議事番号が前後することがある。

佐藤委員⻑ 14番

佐藤

木嶋
委員⻑

佐藤

佐藤委員⻑ 14番

委員 7番

第1回議会制度調査特別委員会　要点記録

開閉会⽇時 令和3年4⽉27⽇(⽕曜⽇) 会議場所 別海町議会
委員会室2・3

開会 12:58
閉会 14:00

議員の出⽋
木嶋　悦寛 出席 ⼩林　敏之 出席 中村　忠士 出席
松壽　孝雄 出席 瀧川　榮子 出席 佐藤　初雄 出席
今⻄　和雄 出席 松原　政勝 出席 ⼾⽥　憲悦 出席

出
席
説
明
員

合計 0名

合計 1名

事務局⻑ ⼩島

事務局⻑

委員⻑ 14番 佐藤
事務局⻑

議会サポーター 0名
報道関係者 0名

委員外の出席 議⻑ ⻄原　　浩

傍聴者数 一般 0名 議会モニター 0名
事務局職員 事務局⻑ ⼩島　　実 主幹 入⽥　浩明

⼩島事務局⻑
委員⻑ 14番

委員⻑ 14番 佐藤

委員⻑ 14番 佐藤
⼩島

委員⻑ 14番 佐藤

委員⻑ 14番

佐藤
⼩島

委員⻑ 14番

14番 佐藤



第1回議会制度調査特別委員会　要点記録
・自分が議員になった時は、４常任委員会だったが、３常任委員会になった。
　5人体制でやっているが、人数的に支障をきたすことがあるかもとは思う。
・来年の１２⽉まで委員会は継続する。
　とりあえず、一つ一つこなしていくのがいいのではないか。
・考え⽅の整理が必要では。
　通年議会、議選監査委員、BCPの問題と常任委員会編成や予算決算審
　査特別委員会の常任委員会化は密接に関連してくる。
　あわせて審議ができると思うし、非常に重要な問題だと思うので、何か特別に
　やるということではないという考え⽅の整理しておいて、一緒にできるものはして
　いくでいいのでは。
・委員の言うとおり。
・通年議会に関しては、根室市が採⽤していて、お話をという話はついている。
　この委員会で聞きたいということであれば、お願いできる。
　また、土山先生等に話を聞くのもよいのでは。
　今⽇みたいなオンラインでもよい。
・議選監査委員については、外山議員に話を聞くのもよいと思う。
・今後、オンラインの会議等が多くなると思うが、オンラインで出席した時に、何を
　もって出席とするか整理が必要だと思う。
・これからいろいろ取り組むに当たって、自治体とのすり合わせ重要。
　進める中で、自治体とのすり合わせも盛り込んでいけたらと思う。
・⾏政とのかかわり⽅、委員外議員との情報共有に関する整理も必要。

・次回議会制度調査特別委員会につついて
調整結果

第2回議会制度調査特別委員会
⽇時　5⽉24⽇（⽉）　13時30分から
場所　委員会室2・3

閉会挨拶
14:00　閉会委員⻑ 14番 佐藤

委員⻑ 14番 佐藤

委員 7番 木嶋

委員⻑ 14番 佐藤

委員 12番 松原

議⻑ ⻄原

委員⻑ 14番 佐藤

委員⻑ 14番 佐藤
議⻑ ⻄原

委員 9番 今⻄


